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海 天
语 思

据 10月 28日
《今日普陀》报道，
2022年度“舟惠保”
惠民力度升级，保

费、参保人群均不变，五项保障
继续提升，一人最高可理赔180
万元。

“舟惠保”，是指与基本医疗
保险相衔接的，在社会医疗保险
基础上建立的重特大疾病补充
医疗保险。今年4月，我市首次
启动“舟惠保”，吸引32.4万人参
加，占全市基本医保人群的
33%，截至目前已累计为9.2万
人次赔付1260万元保险金。显
然，“舟惠保”的普惠性与实现共
同富裕的发展理念是一致的，在
减轻群众过重医疗费用负担中
开始发挥重要作用。

为什么“舟惠保”首推就受
众人欢迎？首先是因为门槛
低、价格低，参保无年龄、职业、
健康状况等条件限制，保费每
年仅需100元，普通人群都能承
受。其次是定位准，瞄准传统
商业保险和基本医疗保险之间
的空白地带，聚焦居民的重特
大疾病保障，为市民尤其是为
老年人和有既往病症民众提供
了拥有一份商业健康保障产品

的机会。
2022年“舟惠保”依旧零门

槛，缴费100元不变，但包括赔
付自费药品扩展、高额自费药
械品类由20种扩展至30种、连
续参保人员保额增加等五项保
障进行了升级。惠民是“舟惠
保”的根本，新一年的“舟惠保”
保障力度更大，将带给民众更
多实实在在的利好。

“舟惠保”的快速发展，反
映出社会存在巨大的健康保障
需要，同时要看到其创新之旅
才刚刚开始，需要不断探索完
善。本质上，“舟惠保”还是商
业医疗险，保险公司作为运营
主体应遵从商业保险经营规
律，按照“保本微利”的要求，结
合本地经济发展情况、医疗保
障水平等要素，正确处理好普
惠性和可持续性的关系。

尽管“舟惠保”属于商业保
险产品，但与社保互补明显，政
府有关部门作为“舟惠保”的

“搭台者”，应主动积极地在政
策制定、大数据共享、鼓励更多
人投保等方面为“唱戏”的保险
机构提供优良经营环境，同时
加强监管把关，让参保者享受
到高质量的保险保障。

惠民保障永远在路上
□谭野

本报讯（记者 严艺伟 通讯
员 杨青）区市场监管分局已完
成对经营主体新增的电动自行
车及电池的“浙品码”赋码管理
工作。本月1日起，电动自行车
登记上牌需码牌合一，未赋码的
电动自行车将被禁止上市销售
和上牌。

记者近日在沈家门的两家电
动自行车经销门店看到，在售的
每辆电动车的车身处都贴有一枚
小小的贴纸，上面印的二维码正
是“浙品码”。经营户表示店内展

示的电动自行车及电池均已完成
“浙品码”赋码工作。

据了解，“浙品码”就是电动
自行车及蓄电池的“身份证”。浙
品码以车架号和蓄电池序列号为
基础生成，具有唯一性，能够确保
销售的车辆、电池符合国家标准
和3C强制性认证要求，保障消费
者人身财产安全。

上月，区市场监管部门紧锣密
鼓地开展电动自行车综合治理集
成改革工作，对生产、销售、维修、
回收电动自行车的企业商户逐一

排摸，审核营业执照、电动车产品
合格证、检验检测报告、进货台
账、销售台账、现有电动车、电池
库存数量等情况，做到主体排摸
“应清尽清”。在车辆、蓄电池赋
码前，全面核验产品、合格证信
息，对无法提供产品合格证的电
动自行车、蓄电池一律不予赋
码。对符合赋码标准的产品严格
按照赋码规范尽数赋码，确保电
池生产企业、电动自行车销售单
位全覆盖。

消费者可通过扫码查看产品

的 基 本 信 息 以 及 检 验 合 格 证
明。“店里库存的电动自行车在
平台上的入库出库操作很便利，
扫一下二维码进入小程序，选好
整车和电池，接着会自动跳出型
号、品牌及制造日期，提交一下
整车和电池入库成功。”电动自
行车经销商张雷说，“浙品码”的
推广，对于经销商而言，进货和
销售的数据更加清晰可见。对
于消费者而言，他们购车更安心
了，既能保证产品质量，还能轻
松溯源。

本月起电动自行车管理新规实施

无码电动自行车禁售禁上牌

近日，区退役军人事务局工作人员来到展茅街道黄杨尖村，为行走困难的退役老兵徐方安送上爱心轮椅，方便
日常出行。今年90岁的徐方安曾参加过抗美援朝，退役后回到展茅老家务农。他坐上崭新的轮椅开心地笑了。

近年来，区退役军人事务局落实退役军人优待政策，营造尊崇退役军人氛围，奋力开创全区退役军人服务保
障工作新局面，赢得退役军人的称赞。 （记者 胡晓 通讯员 林函萍）
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□记 者 严艺伟
通讯员 邵盛欢

随着电子产品的普及，以及人
们对电子产品的长期应用，对眼睛
或多或少带来一些伤害，由此人们
愈发关注起爱眼护眼的产品，洗眼
液就此走进公众视野。

近日，记者点开某购物网站搜
索洗眼液相关产品，发现这些产品
大多打着“明星同款”“缓解眼部疲
劳”“深层洁净双眸”等宣传字样，且
月销量也很大，确有庞大的消费群
体。在东港某眼镜店，记者找到了

这类洗眼液产品。店员说，经常会
有顾客因眼睛干涩疲劳需要用到洗
眼液，让眼部舒缓。顾客反馈的效
果都说不错，洗三四秒很清凉。

记者注意到，产品包装盒上有
说明，过敏体质以及眼疾患者应在
医生指导下使用，不得交叉使用且
在开封后 30天内用完。店员表
示，消费者购买这类产品时，他们
会提醒消费者，这并非医药产品，
不得代替药物治疗。

怎么看待市场上走俏热卖的
洗眼液功效？记者走访一些专业
人士时，他们从专业的角度提出一

些看法。
“我还是不建议普通人洗眼，

没有这个必要。因为眼睛本身有
泪液，有自洁功能，含有蛋白、溶菌
酶，本来有杀菌的作用。”普陀医院
眼科主任周常波表示，在医学上和
洗眼相对应的治疗手段，被称为冲
洗结膜囊，不过也仅用于治疗疾
病。睫毛等都会通过眼部的自洁
功能达到清洁目的，无需外部产品
的介入，偶尔使用这类产品无伤大
雅，但长期使用可能会增加眼部感
染的风险。

周常波认为，洗眼液产品操作

需要在严格无菌环境下进行，在家
中或其他地方最多就是水洗，达不
到灭菌效果，并且反复使用洗眼液
的过程中，容器受到污染，极易发
生眼部细菌感染。考虑到眼睛的
角膜特别脆弱，洗眼睛时操作不
当，可能致使角膜上皮损伤，得不
偿失。

对于长期用眼过度，眼部疲
劳的人群，周常波建议，闭眼休息
就是最好的方法。同时，降低电
子产品使用频率，或辅以人工泪
液、眼药水的使用，若仍有不适应
尽快就医。

用眼过度眼部疲劳该咋办
专业人士：闭眼休息是最好方法，不建议普通人使用洗眼液。同时，降

低电子产品使用频率，或辅以人工泪液、眼药水使用，若仍有不适尽快就医

本报讯（记者 吴林峰 通讯员
胡梦莎）11月2日上午，登步大岙村
种植基地种植的富硒大米迎来开镰
收割，广大农户趁晴好天气抓紧收
割晚稻，田间地头呈现一派喜悦的
丰收景象。

据了解，两年前这里还是抛荒
地。去年初，大岙村村“两委”班
子抓好抛荒地整治工作，通过入户

走访、组织村民大会集体讨论，广
泛收集民意心声，最终敲定了“流
转分散土地，集体承包耕种”的方
案。

据介绍，今年富硒大米种植基
地播种面积100余亩，预计总产量4
万公斤，总收入近16万元。过去无
人问津的抛荒地，如今成了大岙村
村民的“致富田”“聚宝盆”。

昔日抛荒地 如今聚宝盆

大岙村大米种植基地喜获丰收

本报讯（记者 程星星）根据
《浙江省重点人群口腔健康状况监
测方案》有关要求，我区日前启动
重点人群口腔健康状况监测项目
工作。

记者在朱家尖街道社区卫生服
务中心监测点看到，村民们戴着口
罩依次排队登记，随后来自普陀存
济口腔医院的医生为村民进行了
牙列、牙周、口腔粘膜、义齿修复状
况等专业口腔检查。做完口腔检
查后的村民余亚华说，通过这次监
测，了解了自己牙齿的健康状况，

以后会好好爱护自己的牙齿。
据了解，重点人群口腔健康状

况监测调查对象为3~5岁幼儿园儿
童、12岁中学生以及35~44岁、65~
74岁成年人等年龄组。监测结束
后，接下来还将完成数据汇总及分
析等工作。

“我们以监测项目开展为契
机，大力宣传口腔卫生健康知识，
增强居民口腔健康意识，提高居民
养成爱牙护牙技能水平，引导他们
自觉践行口腔卫生健康。”区卫健
局相关负责人表示。

引导群众践行口腔卫生健康

重点人群口腔健康状况监测启动


